

TOROS Y TOREROS

La corrida de las banderillas

Ayer nos equivocamos de medio a medio. Cuando vimos la rebambamba que se produjo el sábado, con tantos corrillos y tantas discusiones, creímos que era la mayor reclame para la corrida. Y esperábamos, francamente, un llenazo colosal. No lo hubo. La entrada sólo puede calificarse de buena, pues que el público llenaba dos tercios de plaza largos. Había cierta ansiedad por ver torear al Gallo. Su fama había despertado la expectación.

LA CUADRILLA

A las tres y media ocupa la Presidencia don Indalecio Sáenz y hace la señal para que empiece la fiesta. Suena el pasodoble y aparece la cuadrilla. El Gallo lucía un traje gris claro y oro. Americano vestía de gris oscuro y plata. Como peones Nacional y Alvarito. El Gallo fué aplaudido en el paseo. Cambiados los capotes de lujo por los de brega y colocado cada uno en su lugar, empieza la corrida.

PRIMER TORO

Sale el primer toro, fran camente manso. Lo capean todos, incluso el Gallo, y se decide echarlo al corral.

El sustituto es un torito chiquito y un tanto difícil. Gallo le da cuatro banderillas y termina con una rebolera bonita. Americano debuta con un farol. No está mal el principio; pero no es gran cosa.

Americano pone un gran par de banderillas cortas, que se le aplaude.

El Gallo coge la muleta y da un pase por alto, otro en redondo rodilla en tierra, otro de pecho bonito, otro en redondo, y no cosecha aplausos porque el toro y él se van caminando hasta el burladero. Este final ha deslucido la faena que empezó bien.

Dos muletazos más y marca la muerte muy mal. Repite dos veces cuarteando y no logra clavar. Americano y Nacional atontan el toro a fuerza de darle vueltas. Gallo, por último, marca la muerte de cualquier manera con afán de acabar. El público no se ha divertido.

SEGUNDO TORO

Este toro tiene más presencia; pero no le da la gana

de embestir y le dan pasaporte para el corral por manso.

El sustituto se porta mejor. Lo recibe Gallo con dos banderazos muy despegados; pero luego le da dos verónicas artísticas y una serpiente bonita. Luego se empeña en querer dar una larga de las suyas, que no puede ser porque el toro ya no se arranca; ha perdido la poca pólvora que tenía.

Americano coge banderillas cortas y yerra el par. Luego se sale dos veces sin clavar, quiere aprovechar una salida en falso y sólo logra clavar un palo. Repite con un par bueno de las largas.

Gallo empieza su faena de muleta con un pase por alto, otro de pitón a pitón, uno apuntado por abajo y otro de frente con cambio de mano. El toro no quiere más percal. Da Gallo dos pases de tirón, entra a simular la muerte y yerra la estocada. Luego, una larga preparación para cuadrarlo y por fin marca la muerte sin entusiasmar a nadie.

TERCER TORO

Al tercero lo torea de capa Americano y se le va a cada lance. Hay protestas y se le devuelve al corral.

Sale otro toro con puntas, un poco veieto. Gallo y Americano empiezan a torearlo sin lucimiento, y deciden echarlo al corral con asombro del público que no se explica por qué. Mucho peores que ese toro, se han toreado aquí y se han toreado muy bien.

Sale otro toro; este sin puntas. Gallo le da tres verónicas despegadas. Más tarde lanza una larga aferrada que se le aplaude. Coge el Gallo las banderillas y pone un par al cambio, muy bonito pero un poco caído. Luego pone un par de trapecio a toro parado, que no le resulta todo lo artístico que debiera. Termina con otro par al cambio colosal, archisuperior de verdad. Se aplaude mucho, pero no tanto como se merece. El público empieza a divertirse.

Con la muleta da un pase con la izquierda, otro muy bueno peinando el lomo, dos por debajo y sufre un desarme y un achuchón. Luego un pase de rodillas junto

al toril echando el toro afuera y dejándolo marchar; otro de pie en la misma forma. Cuadra y marca la estocada muy delantera.

CUARTO TORO

Sale un toro manso y lo devuelven a su casa.

Al sustituto lo saluda el Gallo con dos capotazos. Americano le da cinco verónicas, un farol y dos lances de frente por detrás que le vale muchos aplausos.

Gallo pone al cambio un par corto que le resulta caído y Americano clava medio par más. Vuelve Gallo con un par de frente superior y Americano con otro par de frente muy bueno.

[Esta es la corrida de las banderillas! Americano coge la muleta, hinca las rodillas y así se acerca al toro que no se arranca.

Se levanta y empieza con un pase por alto y otro de pecho superiores. Luego varios pases deslucidos y dos molinetes a toro pasado. Con la rodilla en tierra da un pase en redondo superior. Tarda mucho en cuadrar el toro y marca la estocada a toro parado.

El toro salta al callejón, que está lleno de gente y se arma el gran barullo.

QUINTO TORO

No hay quinto malo. Es tan pequeño como un ratón y los dos pedacitos de cuernos que le han dejado, parecen dos medios plátanos; pero es fino, bravo y noble. Una perita en dulce.

Gallo deja caer una rodilla en tierra al tiempo de dar una larga que le resulta deslucida.

Americano le da seis verónicas, dos de ellas muy buenas.

Gallo pone un par de banderillas de frente. Al clavar americano es alcanzado y tropieado sobre la barrera. Pero el pobre torito no puede hacer daño. Se repone Americano y clava un par superior. Gallo pone un gran par de trapecio cambiando los terrenos.

Gallo coge la muleta y una silla y al encontrarse con el toro, da tres pases con la derecha, llevando la silla cogida de la izquierda. Se sienta, por fin, y al arrancarse el torito, señala el pase al mismo tiempo que se levanta. Luego tres pases muy bonitos y un gran molinete en la cara del toro. Larga preparación para cuadrar y cuadrar, al fin, lo logra, marca la estocada de cualquier manera.

SEXTO TORO

No tan pequeño como el anterior y con puntas. Gallo y Americano lo torea de capa con poco lucimiento. Gallo da una larga aferrada muy bonita, aunque un poco fuera de tiempo y cuatro lances artísticos.

El Gallo le brinda un par de banderillas al Ministro de España. Intenta ponerlas sentado en la silla y desiste porque el toro no se coloca. Clava un par desigual entrando muy bien. Después de tocar a matar, todavía Americano pone medio par entrando bien.

Americano coge la muleta y empieza con un pase en el estribo saliendo con muchos apuros. Luego da tres pases ayudados llevándose un golpe en un brazo. Lo sigue toreado con ayuda de los capotes, sufriendo dos achuchones. Cuadra el toro y marca una estocada regular.

En este momento son las seis menos veinte minutos. Ha durado media hora más que todas las corridas.

RESUMEN

Los toros de ayer eran más feos y más flacos que los de otras corridas; pero eran los mismos toros exactamente. Dos salieron bravos, de los que aquí se tienen por bravos. Los demás broncos. En casi todas las corridas han salido lo mismo. Repetimos que no eran buenos; pero los peones los acababan de hacer malos corriendo los demasiado de salida, sabiendo que los toros de aquí no aguantan más de cuatro capotazos. Tanta carrera de acá para allá, cuando llegaban a manos del Gallo ya no podían más. Luego, a fuerza de banderillas, los remataban del todo, y a la hora de la muleta, los animales ya habían perdido las escasas condiciones.

Se echaron al corral cuatro toros, uno de ellos injustamente.

Lo mejor de la tarde lo vimos en la suerte de las banderillas. El Gallo se mostró ayer el magistral banderillero que el mundo taurino conoce. No uno, sino muchos pares de banderillas puso ayer que no los mejora nadie. El par de trapecio cambiando los terrenos fué sencillamente maravilloso, y el segundo par al cambio fué tan colosal que valió más que toda la corrida. Americano también puso varios pares de banderillas superiores.

Con la capa hizo el Gallo cuatro hermosas revoleras que, como siempre, tienen mucho más arte que emoción. En cambio en Americano hay más emoción que arte. Lo mejor que éste hizo con la capa fueron dos grandes verónicas.

Con la muleta, el Gallo no pudo lucirse como debía, por las razones que hemos expuesto al hablar de los toros.

Americano con la muleta se parece mucho al Litrí, pero luciendo mucho más porque tiene gran figura y mucho empaque. No se olvidó que si él tuviera seguridad matando no iría con el Gallo de banderillas, sabien-

Arévalo y Chinchilla Los gobiernos y el Obreroismo

El sábado publicamos la noticia de que Arévalo y Chinchilla, los dos líderes obreros que se despidieron de sus amigos de Costa Rica a principios de la semana pasada, no habían podido desembarcar en Guatemala. El gobierno de Orellana se los prohibió.

En las jóvenes Democracias de América hay muchos gobiernos de esta clase. El espíritu del socialismo no ha entrado en el Nuevo Mundo y todo lo que represente esas tendencias lo miran las autoridades con un fuerte recelo. Y es que las Democracias americanas son eminentemente burguesas.

La adoración al capital, el culto al dios Dinero, es religión de todo el mundo; pero en América es un verdadero fanatismo. Todo aquello que vaya contra los intereses creados del Capital, se considera como el mayor de los crímenes, quizás peor que la alta traición a la Patria.

En Norteamérica, el socialismo se considera como infernal haber tenido allí filósofos tan grandes y tan socialistas como Parsons y Henri George. El "georgismo", que tantos defensores tiene entre los intelectuales europeos, es casi desconocido en los Estados Unidos y en casi toda la América.

Los gobiernos más liberales, como este de Costa Rica, respetan el socialismo oportunista, especulativo y legalista que se nutre del cooperativismo y de las pequeñas reformas, dejando para una evolución, lenta la gran solución del principio fundamental.

Los otros gobiernos ni siquiera saben guardar el respeto a las ansiedades de nuestro tiempo. Son muchas las Repúblicas donde las organizaciones obreras no pueden existir y donde un líder del obrerismo es considerado como un gran enemigo de la sociedad y de la República.

Arévalo y Chinchilla, cuando lleguen a México, podrán explicar a los obreros mexicanos, como hay una pequeña República libre que se llama Costa Rica, donde no se persigue a los hombres y se respetan las aspiraciones del proletariado, como no saben hacerlo en otras Repúblicas.

do que de matador se ganan las peetas a miles, mientras que los buenos banderilleros sólo cobran cincuenta o sesenta dólares por corrida. A pesar de esto que declinamos, estuvo valiente y gustó a la mayoría de los aficionados. La primera mitad de la corrida fué monótona y pesada. Luego tomó más animación y alegría.

Pero el público no quedó muy satisfecho, porque esperaba mucho más, y toda la culpa se la echaba a los toros.

Esperemos a ver si en la otra corrida viene mejor ganado, y si los toreros no agotan los toros a fuerza de correrlos demasiado apenas salen del toril.

Los toros de aquí, por su escasa bravura, hay que torearlos más por delante y sin abusar del percal. El Presidente no debe hacer caso a los que piden más capa, sin saber lo que piden. X

Para el exterior

En tren de la mañana de hoy partió para Lima, de donde tomará rumbo a los Estados Unidos, la Sta. María Cristina Pineda, quien se dirige a aquella República en compañía del honorable matrimonio norteamericano Mr. James Richardson y Mme de Richardson.

Feliz viaje deseamos a todos.

Lea "La Prensa" de mañana

Un robo en casa de don Alberto Pinto

El sábado por la noche, en la residencia de don Alberto Pinto, los caicos se introdujeron e hicieron un robo.

Estos fueron tomados por la policía en el preciso momento en que salían de la casa.

Habían robado un tubo de cañería y unos varios de buena clase.

ALMIDON DE YUCA

Completamente BLANCO y PURO, FABRICADO EN ESPARTA

Deposito:

Fábrica de Escobas Quesada y Amador

Detrás del Colegio de Señoras — Teléfono 379

NOTICIAS MUNDIALES

TROZOS SELECTOS

Reforma de las leyes que regulan la Iglesia

Roma, febrero.—La Comisión de gobierno encargada de iniciar los estudios necesarios para proceder a reformar las leyes eclesíásticas de Italia, comenzó sus labores.

Tomaron parte en la inauguración los miembros de las Comisiones de códigos del Senado y de la Cámara, además del ministro Rocco, que pronunció el discurso de apertura.

El ministro declaró que "el Estado Italiano ha adoptado hasta ahora en materia religiosa una tendencia agnóstica que es grosera deformación de la doctrina de Cavour que pedían: La Iglesia libre dentro del Estado Libre".

Afirmó el señor Rocco que aunque la reforma eclesíástica no significase un concordato con la Iglesia, las relaciones entre el Vaticano y el Quirinal tendrían en lo sucesivo un carácter más amistoso.

Para contener los avances del comunismo en el Japón

Tokio, febrero.—Las probables trágicas consecuencias que se derivan para el Mikado, como secuela del reconocimiento otorgado al gobierno de los soviets, han comenzado ya a manifestarse en los asuntos internos del Imperio Nipón.

Recientemente se celebró una manifestación de protesta a la que asistieron unos cinco mil obreros organizados, hostiles al proyecto de ley presentado en la Dieta, para contrarrestar los efectos de las campañas revolucionarias de los radicales; pero este incidente no fue considerado como grave en los centros oficiales. Esto no obstante, el Ministro del Interior, M. Wakatsuki, ha manifestado que tanto la policía como las demás fuerzas destinadas a la protección del gobierno, necesitan ser reforzadas por decisión parlamentaria.

La actitud del pueblo japonés ante los peligros del comunismo es la misma que Inglaterra adoptó hace un año o la de Francia, antes de que Leonidas Krassin llegara a París como Embajador del Soviet de Moscu.

La prensa y el público en general sienten simpatías por el movimiento de rebelión de los obreros organizados y es cosa cierta que el gobierno de Kato tendrá que sufrir ruda oposición en la Dieta, antes de que el aludido proyecto sea definitivamente aprobado.

Cuando el Ministro del Interior, M. Wakatsuki dió a conocer su proyecto a la Dieta, declaró que, como desde que el gobierno soviético había sido reconocido, el comunismo estaba ganando terreno en el Imperio, era necesario adoptar ciertas medidas para garantizar la seguridad.

Aunque el tratado ruso algún restringe la propaganda bolchevique, en tanto es posible, en él no existen cláusulas que prohiban a los individuos particulares llevar a cabo campañas subversivas.

Evidentemente, al reanudarse las relaciones diplomáticas y comerciales entre Rusia y el Japón, el número de moscovitas que fijarán su residencia en el Imperio Nipón, será grande y se corre el riesgo de que actúen con independencia en materia de propaganda.

Quince militares malversadores son condenados

Madrid, febrero.—Aute el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha celebrado la vista de la causa instruida por el juez permanente de la Capitanía general de la primera región, contra quince militares, entre ellos un coronel y varios tenientes coroneles que prestaban sus servicios en distintas unidades, todos ellos pertenecientes al cuerpo de Intendencia Militar, por el supuesto delito de malversación de caudales efectuados en Oviedo, Valladolid y Santander.

Actuó de Fiscal el general Blanco, que en un extenso informe solicitó para los procesados la pena de cinco años de prisión con la consiguiente pérdida de sus empleos.

El defensor solicitó la absolución de los procesados. Se tiene la impresión de que, por lo menos varios de ellos serán absueltos, confirmando las penas solicitadas por el Fiscal a los oficiales de Intendencia.

La sentencia no se hará pública hasta tanto sea examinada por todos los vocales del mencionado Consejo Supremo que forman el tribunal.

Los tres autores de un asesinato fueron ahorcados en Pamplona

Pamplona, febrero.—En el patio de la cárcel de esta ciudad fueron ejecutados los tres hermanos Gofil, condenados a muerte por esta audiencia por el delito de homicidio.

Como se recordará, los hermanos Gofil fueron sentenciados a la última pena hace unos seis meses habiendo sido elevada su causa al Consejo Supremo que, en definitiva ha confirmado la sentencia de esta audiencia.

Varias entidades de esta ciudad recurrieron luego a la Gracia del Rey, habiéndole se denegado el indulto solicitado.

La ejecución ha causado profunda emoción por haber sido teatro esta ciudad de otras tres ejecuciones hace escaso tiempo, con motivo del fusilamiento de los sediciosos de Vera, que mataron a los guardias civiles.

El régimen federalista es estudiado por don Antonio Maura y otros políticos

Madrid, febrero.—El ex-

Presidente del Consejo de Ministros y del partido conservador don Antonio Maura y Montaner, en unión de otras personalidades políticas de su partido, están estudiando detenidamente un proyecto de Constitución basado en la de los Estados Unidos de Norte América, por orden expresa del Directorio Militar. La misión de estos señores se reduce a formular un informe que habrán de entregar al gobierno dentro de dos meses.

Parece ser que el mencionado proyecto pasará a manos de los hombres que forman el nuevo gobierno, los cuales habrán de proceder a reformar la constitución actual, para la federalización de las regiones españolas, limitando la acción del poder ejecutivo, esto es, el de la casa real, a la política extranjera y a determinadas medidas de carácter general.

Como se recordará el proyecto aludido ha sido combatido por varios conspicuos políticos, entre ellos el conde de Ramonenses, don Francisco Bergamín y otros,

cuando, en varias conferencias dadas en distintos sitios de la Península, abogó el mencionado régimen el ex-ministro Golcochea.

El hecho de que el mismo señor Sánchez de Toca expusiera su opinión sobre tal proyecto en aquellos días, parece indicar que la noticia de los trabajos que están realizando Maura y sus amigos políticos está muy adelantado y será entregado en plazo convenido con el Directorio Militar.

Espérase que varios políticos de las izquierdas antidinásticas expongan sus opiniones referentes al proyecto que, de manera concreta, cortaría muchas inclinaciones y serviría de perfecta muralla de China a los elementos avanzados que se han valido hasta ahora de la personalidad del Monarca para combatir al régimen, o sencillamente, del sistema monárquico que, como se nota anteriormente, quedaría reducido a funciones de política internacional; esto es, a la acción respectiva central ante el extranjero.

El hogar

¡Un hogar! Con cuánto trabajo lo formamos! Sabemos que aquellas paredes no son nuestras, que aquellos techos resquebrajados, bajo los cuales murieron nuestros padres y nacieron nuestros pequeños, pertenecen a otro poseedor; pero en ellos hay algo que es nuestro, porque en los luminosos o sombríos recintos que se nos concieieron en ocasión precaria, hemos puesto nuestros afectos y nuestros desvelos, y en ellos habitan nuestros recuerdos, que no podrán ser desalojados por un mandamiento de desahucio. En las paredes de las estancias, cada rasguño, cada huella nos recuerda una intensa emoción. No; no puede llegar el derecho del propietario, mientras procuramos respetarlo y pagamos con sacrificio el canon, arrojarnos violentamente del rincón amado, a levantar a la abuela atribulada, de su sillón, y a la mujer humilde y hacendosa, de su hogar y su gabinetito de tarea. La codicia de unas cuantas monedas al mes no endurecerá las entrañas de los que tienen la fortuna de tener una casa en que cumplir la más bella obra de misericordia. Seguirán siendo nuestros protectores, ya que la necesidad no ha de compelerles a erigirse en nuestros enemigos.

Y así contribuirán, con su desinterés, a la paz futura, esa paz que todos anhelamos y que alcanzará su coronación el día que todos los seres humanos tengan su nido propio, esos pajarillos del campo, que no aran, ni siegan, ni allegan en trojes.

ANTONIO ZOZAYA

La complicada situación de Francia

París, febrero.—Lo que se llama grandilocuentemente "el banquete de la justicia", se ofreció en señal del regreso de Joseph Caillaux a la arena política. Fue apoyado por aquellos que sufrieron a manos del "tigre" durante el crítico período de la guerra, incluso el ex-ministro del Interior Louis Maveley, recientemente amonestado.

Las organizaciones contendientes nacionalistas y católicas se han movilizadas para protestar contra la repartición de Caillaux en la vida pública considerándolo como un traidor. Un formidable ejército de la porra se propone vengar a los que fueron muertos por los comunistas en Marsella.

Los radicales, por su parte, han llamado a sus partidarios a la defensa de Caillaux y sus amigos. Las autoridades no se duermen como sucedió en Marsella, y grandes fuerzas republicanas, a caballo, han recibido órdenes de reconcentrarse en las inmediaciones del salón donde se ha de celebrar el banquete.

El momento escogido por Caillaux para enderezar una vez más en la política francesa es significativo. Sus mismos acérrimos enemigos no pueden negar que fue el mejor Ministro de Hacienda que jamás tuvo Francia.

El debate general que ter-

mina esta noche ha revelado la extrema urgencia de socorrer a la hacienda si es que ha de hacerse frente a los pagos del mes de marzo.

Herriot ha determinado no recurrir a inflar la moneda. Ha presentado medidas cuyo objeto es acelerar el pago de las contribuciones, ofreciendo descuentos anticipados. Algunos dudan de que estas medidas tengan buen éxito.

El gobierno ha alentado la esperanza de que el pueblo dándose cuenta de la gravedad de la situación se prepare durante el mes de marzo para continuar la compra de los bonos nacionales. El primer gran día de liquidación esta semana transcurrió admirablemente. De los 330.000.000 de francos que por opción eran redimibles, sólo \$95.000.000 se presentaron y el mismo día se compraron 315.000.000 de los nuevos bonos de la defensa nacional.

Las liquidaciones de marzo son mucho más fuertes y hasta tal vez lleguen a aumentar la general inquietud financiera, siendo cosa de perturbaciones para el gobierno.

En verdad los pestmistas dudan de que sin inflar la moneda, temporalmente, al menos, se pueda sortear el peligro.

BETUN COLORADO

Bixbys

Acaba de recibir
Tomás Fernández
EN EL ALMACEN

Apartado 614 — Teléfono 198

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de \$ 0,75 cada uno o \$ 7,50 la docena.

Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

USE EN SU CASA

LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

"LA INDI A"

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — Teléfono 378

LA ESPAÑOLA

EBANISTERIA Y COLCHONERIA

frente a la Funeraria Campos Hermanos—San José

Gran surtido de colchones de todas clases — Muebles para todos los gustos.—VISITE NUESTRA CASA Y SE CONVENCERA

El amor y las flores

No se concibe el amor sin flores. Lo primero que se le obsequia a la mujer amada es un ramo de flores. En toda boda debe haber flores y aún el último recuerdo grato a la persona que se ama es por lo menos una flor. No olvide Ud. que «La Camelia» de Francisco Avila le proporcionará siempre las más bellas flores que se cultivan en San José.—Teléfono N° 72.

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

ROMULO ARTAVIA

50 VARAS AL NORTE DE EL COMETA

Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de tierra para caudales MARVIN en abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin competencia.

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7^a Avenida Este, N.º 344, CASAS FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

- OBRAS DE MARDEN**
A \$ 5.00 el tomo empastado
El éxito como actor
Una impre adicta
OBRAS DE MARTINEZ SIERRA
A \$ 5.00 el tomo empastado
Apolonia, novela
La vida inquieta, glosa inspirada
El diablo de serie, novelas
Alcazarras, ilustrada
Una mujer y una oveja, @ 0.40
OBRAS DE HENRY HERCOTON
A \$ 5.00 el tomo empastado
La evolución creador, 2 tomos
La tesis ensayo sobre la significación de lo común
OBRAS DE F. DE QUEVEDO
A \$ 5.00 el tomo empastado
Páginas escogidas
Obras serias
Escritos políticos
JOSÉ ORTEGA Y GASSET
Personas, obras, cosas, pasta @ 5.00
Menciones del Quijote, 1st. @ 3.50
El Espectador, 2da. @ 3.50
Vieja y nueva política, conferencias, 1.00
MIGUEL DE UNAMUNO
A \$ 5.00 el tomo empastado
Ensayos
Soluquios y conversaciones
Contra esto y aquello
El espejo de la muerte, cuentos
Fuerzas de Portugal y España
Mi religión y otros ensayos breves
Niebla, novela
El povenir de España, por Miguel de Unamuno y Angel Ganivet @ 2.00
JUAN MARAGALL
A \$ 5.00 el tomo empastado
Artículos, 5 tomos
Elogios: del amor, de la palabra, de la poesía, del pueblo, del teatro, de la danza del vivir, de la gracia, de una tarde de agosto
Miscelánea literaria, @ 0.40
PLUTARCO
Vidas paralelas de los hombres ilustres, 5 tomos emp. @ 25.00
RABÓN DE CAMBAMOR
Poesías completas, 3 tomos @ 15.00
EDUARDO ZAMACOIS
A \$ 5.00 el tomo empastado
El otro, novela
Una vida extraordinaria
La vida que pasa, @ 0.40
OBRAS CLASICAS
A \$ 5.00 el tomo empastado
HOMERO: La Ilíada
VIRGILIO: La Eneida
SOPHOCLES: Edipo Rey; Edipo en Colona; Antigonas, teatro
TIRSO DE MOLINA: El bandidero, novela
OBRAS DE ECA DE QUIROZ
A \$ 5.00 el tomo empastado
San Gabriel, leyenda
San Quirico, leyenda
El señor alado, artículos
Adán y Eva, cuentos
Los Maas, episodios de la vida romántica, 3 tomos
El Mandarín, costumbres chinas
Artículos, @ 0.30 el tomo
OBRAS DE ERNESTO RENAN
Avances y el Avroismo, (ensayo histórico), pasta @ 6.00
GUY DE MAUPASSANT
Cuentos escogidos, pasta @ 5.00
LEOPOLDO ALAS (CLARIN)
Doctor utinam, cuentos, pasta @ 5.00
FELIPE TRIGO
Las poesías del amor, pasta @ 5.00
En los andamios, rústica @ 3.50
RICARDO LEÓN
A \$ 5.00 el tomo empastado
La escuela de los sonetos, utiagos
Casita de Huidagos, novela
OBRAS DE "AZORIN"
A \$ 5.00 el tomo empastado
El Encicliado Vidua
Un discurso de la Cierva
La voluntad
Los pueblos
Al margen de los clásicos
Antonio Azorin
El político
Una hora de España, rústica, @ 3.50
OBRAS DE ABRIEL MIRÓ
A \$ 5.00 el tomo empastado
Dentro del cercado, novela
Figuras de la pasión del Señor
El Angel, hermosos cuentos con ilustraciones
Del huerto provinciano, cuentos, pasta, colores 2.50
Las cartas del cementerio, novela, pasta, colores 2.50
Scherita y Sor, novela, Cl. 0.40
RUY DIAZ
El Romancero, poesías, con grabados y colores
OBRAS DE ANATOLE FRANCE
A \$ 5.00 el tomo empastado
El olido del pasado, novela
Craquebueles, cuentos
El crimen de un académico, novela
El libro de mi amigo
La vida en flor, novela
Los deseos de Juan Servien, novela
La casaca, novelas
La rebelión de los ángeles, novela
Opiniones de Jerónimo Cotgard
El pono de Santa Clara, novelas
Batallas, novelas
El Jardín de Epicuro, selección @ 0.30
OBRAS DE J. OCTAVIO PICON
A \$ 5.00 el tomo empastado
Dulce y sabrosa, novela
Juanita Tenorio, novela
Sacramento, novela
La novatada, novela
Mujeres, novelas
Luzardo: Juan Vaugar, novelas
La mujer del amor, novela, 2 tomos
El enemigo, novela
Dama de familia, novela
Casita de mi...
W. W. ATKINSON
A \$ 3.25 el tomo
El crisol el nuevo pensamiento
El cultivo de la ideación 3 tomos

Una medida que

será benéfica para la escuela rural

Se nos informa que la Secretaría de Educación Pública acogió con entusiasmo una iniciativa del señor Juan Rafael Meoño Inspector de Escuelas de Alajuela, tendiente a que en las escuelas rurales que sólo tienen dos grados, se imparta este año la enseñanza de segundo y tercer grado yendo así, progresivamente en años sucesivos a fin de que todo alumno que entre a la escuela, termine los estudios con el cuarto grado.

La medida es buena, tomando en consideración que por exhaustez del Presupuesto, es imposible doblar el número de maestros, y por otra parte ni hay locales suficientes ni elementos bastantes para ocuparlos en la enseñanza rural.

Los niños de ocho años que en el campo debieran ingresar a la escuela este año demostrarán dos más en hacerlo, pero siempre la terminación de la enseñanza primaria se hará dentro de la edad escolar que la ley señala.

Pida Cigarrillos Astorga
Los mejores — Deliciosos
TELEFONO N.º 499

Se ordena cerrar una hostería

El señor Gobernador de la Provincia, en vista de un informe que el señor Director General de Policía le ha enviado, ordena el cierre de la hostería del señor Víctor Maltés.

Esta hostería se encuentra por el lado de San Sebastián y varios vecinos se han quejado de que en ella se registran continuamente escándalos.

Se nos informa que el señor Gobernador ha notificado al propietario de esta hostería para que la

Don Carlos Jinesta y La Lechuza Reformista

Esta mañana nos rogó don Carlos Jinesta que hicéramos pública manifestación de que él no quiere colaborar en el periódico "La Lechuza Reformista", que ha salido a la arena el viernes último.

No desea el señor Jinesta que su nombre aparezca entre los colaboradores porque desea retirarse de toda actividad periodística y dedicarse únicamente a sus quehaceres íntimos.

Cumlimos con el deseo del amigo Jinesta.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York	400 1/2
Londres	380
París	103
España	286
Italia	81 1/2
Suiza	385
Bélgica	101
Berlín	400 1/2
más 10/0	
Amsterdám	oro a. 40 1/2
Dólares sobre	

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Noticias de España

El famoso autogiro de La Cierva
Madrid.—El conocido experto en cuestiones de aviación, Moreno Carraco, publica una conversación que tuvo con Booth, ingeniero de la famosa casa inglesa Vickers en que Booth elogió el autogiro de Cierva.
«Hace quince años, dijo Booth, no habla aeroplanos en España, y hoy tenemos que venir los ingleses a aprender a volar».
Carraco agrega que los americanos consideran al autogiro la solución ideal de la aviación marina, porque puede posarse sin dificultad ni riesgo sobre la cubierta de un buque.
El capitán francés Hishauer autoridad aeronáutica de primer orden, dice que el autogiro es la novedad más interesante e importante desde la aparición del aeroplano.
Amplia amnistía
Madrid.—Las estadísticas oficiales sobre los beneficiados por la última amnistía concedida para los delitos comunes y políticos, elevan el número a 33,255.
De ellos han sido totalmente liberados, 21,466. El resto sólo parcialmente.

Muchos eran perseguidos por los Tribunales, después del advenimiento del Directorio al poder, siendo la actual amnistía una de las más amplias que jamás se hayan concedido en España.

Una tragedia marítima
Vigo, febrero.—De una intensa tragedia provocada por la furia de los elementos desencadenados por la intensidad del mar se ha tenido conocimiento en este puerto, produciendo lamentable efecto en la población.
Un furioso temporal ha azotado estas costas durante las últimas horas, interrumpiendo el itinerario de muchas embarcaciones y poniendo en grave peligro las vidas de los tripulantes de otras.
Entre los que no pudieron escapar a la voracidad de los elementos, sábase, hasta ahora, de un vaporcito pesquero; matriculado en este puerto, que viéndose envuelto en medio del temporal y a pesar de los esfuerzos hechos por los que los tripulaban, naufragó en lugar cercano, perdiéndose completamente y con él los cuatro hombres que lo tripulaban, de los cuales no ha sido posible rescatar ni aún los cadáveres.

Algo importante

Ni la presencia del Gallo en San José, ni los famosos artículos de Jacinto López y la defensa de Caldera, ni los artículos del mismo Caldera acerca de su plancha diplomática en el Perú, ni el pleito acerca de la plaza de toros, nada, nada ha sido para nosotros más importante que la visita que verificamos ayer a la fábrica de escobas de Quesada y Amador, donde pudimos darnos cuenta de la importancia alcanzada por esta industria en nuestro país debido especialmente a los esfuerzos de nuestro amigo don Diego Quesada, quien con su fineza y constancia ha podido impulsar esta industria que ha venido a competir con la extranjera, en beneficio del país.

Recomendamos a los comerciantes hacer una visita a aquella fábrica que estamos seguros que saldrán satisfechos tanto de las atenciones del señor Quesada como de los artículos que allí pueden obtener en muy buenas condiciones.

Vapores en los puertos

Ayer fondó en Puntarenas el vapor noruego "Epoca" de 583 toneladas. Trafa carga consignada a Manuel Burgos.

Del mismo puerto zarpó para Cristóbal y Balboa el vapor americano "Corinto". Llevó café pergamino para Londres, cueros, sacos para Barcelona, Carey y oro para Nueva York y para Hamburgo.

El numero 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Annunciense en La Prensa porque este edificio es cómodo y puede educar bastantes niños.

La condecoración de ayer
En el salón de actos del Salón de Catecismo de la Iglesia de la Dolores, se efectuó ayer una hermosa fiesta.
Recibieron de manos del señor Arzobispo Monseñor Oton Castro, la condecoración que el Sumo Pontífice concedió a varios caballeros cristianos de esta capital.
La fiesta resultó muy interesante.

Lea La Prensa; su material le interesa